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議事日程 

 

日程第１ 会期の決定について 

日程第２ 議事録署名委員の指名について 

日程第３ 活動報告 

日程第４ 報告第１号 地域計画に係る意見聴取について 

日程第５ 議案第１号 土地の現況証明願について 

日程第６ 
議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請（使用貸借）に

ついて 

日程第７ 
議案第３号 農地法第３条の規定による許可申請（売買）につい 

      て 

日程第８ 議案第４号 農用地利用集積計画（賃貸借）について 

日程第９ 議案第５号 農用地利用集積計画（使用貸借）について 

日程第 10 議案第６号 国有地の農地判定に係る照会について 

日程第 11 議案第７号 令和７年度最適化活動の目標の設定等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

会議の経過 

１５番宮本会長

（以下「議長」） 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議  長 

 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

 

皆さん、おはようございます。ご出席頂きまして大変ありが

とうございます。 

３月の後半になりまして、雪解けが進んでいるという状況で

春の作業に向けて大変忙しいことと思いますが、本日の総会の

中でのご審議よろしくお願いいたします。 

先程お配りしましたけども、農業新聞に出でおりまし記事で

よかったら後程ご覧になってください。２０２０年の農業者の

経営体数が１２３万だそうで、そして１０年後の３０年には６

０万世帯になるという予測をしています。昨年は米の高騰で今

になって備蓄米を放出するという状況が出ておりますけども、

個人的には何でも早く対応できないのかという気持ちがありま

す。みなさんも様々な考えの中で、これからに向かって進んで

いかれると思いますけども、農業委員会としましても様々なこ

とが出てきますので、協議を重ねながらやっていくように頑張

っていきたいと思います。それでは令和７年第３回定例総会を

開催いたします。 

それでは早速議事に入っていきたいと思いますが、日程第１

「会期の決定」についてでございます。会期につきましては本

日１日限りとしたいと思います。よろしゅうございますか。 

【全員異議なしの声】 

はい、ありがとうございます。 

日程第２「議事録署名委員の指名について」、５番の豆澤委

員・６番の瀨野委員にお願い致します。現地調査の報告は２番

の皆川委員・３番の加藤委員・４番の猪子委員にお願い致しま

す。 

日程第３「活動報告」、事務局より説明をお願い致します。 

はい、それでは活動報告致します。委員会及び事務局の活動

報告でありますが３月１８日、北海道農業会議第９８回総会が

札幌市にて開催され、宮本会長が出席しております。 



 

 

 

   議  長 

 

 

 

事務局長 

 

 

 

     

     

議  長 

 

 

 

 

議  長 

 

 

 

     

    事務局長 

 

 

 

議  長 

３番 加藤委員 

 

 

議  長 

３月１９日、各申請等に伴う現地調査を皆川委員・加藤委員・

猪子委員・事務局にて実施しております。活動報告は以上でご

ざいます。 

はい、活動報告についてはおさえて頂きたいと思います。 

続きまして、日程第４・報告第１号でございます。「地域計画

に係る意見聴取について」を上程致しますので、これも事務局

より説明をお願い致します。 

はい、それではご説明致します。改正農業経営基盤強化促進

法第１９条第６項の規定に基づき、地域計画に係る意見を求め

られ、会長専決にて異議ない旨報告いたしました。公告内容に

つきましては議案書の２ページをご参照ください。宜しくご審

議の程お願い申し上げます。 

【モニターにて、地域計画（案）・目標地図説明】 

 目標地図に関して今までもご覧になった方もいらっしゃると

思いますが、これから１０年先のことを決めてくださいという

ような、事務局としては大変なご苦労があろうかと思いますけ

どもご了承ください。 

 【全員異議なしの声】 

はい、それでは報告第１号に関しましては、以上で終わりた

いと思います。 

 続きまして、日程第５・議案第１号「土地の現況証明願につ

いて」を上程致します。 

事務局より説明をお願い致します。 

はい、農地法関係事務処理要領の規定に基づき、現況証明願

のあった次の土地について、証明の可否の審議を求めます。 

議案第 1号 番号１朗読・説明 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

現地調査の報告を加藤委員にお願いします。 

19日に皆川委員、猪子委員、私、事務局で行ってきました。

＊＊＊＊＊なんですけども、門があって車庫があって奥は庭に

なってて、すでに住宅が建っており畑ではありません。 

はい、今報告がありました。全く畑の状態ではないというこ



 

 

    議  長  

 

    事務局長 

    

    事務局 

  

 

議  長 

 

３番 加藤委員 

 

 

 

 

議  長 

 

議  長 

 

事務局長 

議  長 

 

    

   議  長 

３番 加藤委員 

    議  長 

 

議  長 

 

 

 

とでこれは認めてもいいのでは、よろしゅうございますね。 

【全員異議なしの声】 

はい、番号１については原案のとおり可決いたしました。番

号２に入ります。 

番号２朗読・説明 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

面積の割りに図面が大きいようなんですが、確認しましたら

面積の登記が間違っておりまして、修正も兼ねての現況証明願

ということです。 

説明が終わりましたので、現地調査の報告を加藤委員よりお

願いします。 

平らな所ですが、所々雑木があり、2日前の雪で現況が判断で

きなかったので、事務局が昨日写真を撮ってきているので、そ

れで判断していただきたい。 

【モニターにて所在地の確認、写真で説明。議案第 6号も関連

するため併せて説明】 

みなさん、いかがでしょうか。 

【全員異議なしの声】 

はい、番号２についても原案のとおり可決しました。続きま

して番号３の説明を事務局よりお願いします。 

番号３について朗読・説明 

説明が終わりましたので、先に場所の確認を事務局よりお願

いします。 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

現地調査の報告を加藤委員よりお願いします。 

ここも雪はありましたが、原野のような状態でした。 

説明が終わりましたが、いかがでしょうか。 

【全員異議なしの声】 

はい、番号３につきましても原案のとおり可決いたしました。 

続きまして、日程第６議案第２号「農地法第３条の規定によ

る許可申請（使用貸借）についてを上程いたします。事務局よ

り説明願います。 



事務局長 

     

議  長 

４番 猪子委員 

 

 

議  長 

 

議  長 

 

 

 

 

事務局長 

     

議  長 

 

２番 皆川委員 

    議  長 

 

    議  長 

 

議  長 

 

 

事務局長 

 

 

 

    事務局 

 

 

議案第２号 朗読・説明 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

現地調査の報告を猪子委員よりお願いいたします。 

１９日に現地調査してきました。＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

は畑、住宅の周りはハウスがあったり、田があったりすべて問

題ないと見てきました。以上です。 

説明が終わりましたが、よろしいですか。 

【全員異議なしの声】 

はい、議案第２号については原案のとおり可決しました。続

きまして、日程第７議案第３号「農地法第３条の規定による許

可申請について（売買）を上程します。事務局より説明願いま

す。 

【議事参与の制限により河野委員退席】 

議案第３号 朗読・説明 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

今までも売買してきましたが、最後の１筆ですね。現地調査

の報告を皆川委員にお願いします。 

今までも使っていたので何の問題もありません。 

何の問題もないということで、よろしいですか。 

【全員異議なしの声】 

はい、議案第３号については原案のとおり可決しました。 

【河野委員、入室】 

それでは続きまして、日程第８議案第４号に入ります。「農用

地利用集積計画（賃貸借）について」を上程致しますので、事

務局より説明をお願い致します。 

はい、ご説明致します。このことについて、農業経営基盤強

化促進法第１８条第１項の規定に基づき、利用権設定の可否に

ついて審議を求めます。 

番号１朗読・説明 

今回は再設定のところは現地調査をしておりませんので、場

所の説明だけします。 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 



    議  長 

 

     

    議  長 
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    議  長 

 

2番 皆川委員 

 

 

    議  長 

     

    議  長 

 

    事務局長 

 

議  長 

２番 皆川委員 

 

    議  長 

 

議  長 

 

 

     

    議  長 

２番 皆川委員 

 

議  長 

 

はい、再設定でございますので問題なかろうかと思いますが、

よろしゅうございますね。 

【全員異議なしの声】 

はい、ありがとうございます。それでは番号２に入ります。

説明をお願い致します。 

番号２朗読・説明 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

説明が終わりましたので、現地調査の報告を皆川委員にお願

いします。 

説明いたします。元々**さんが貸したい意向であったという

ことで、借りることになりました。すぐ使えそうなハウスがあ

り、問題ないと見てきました。 

現地調査の報告が終わりました。いかがでしょうか。 

【全員異議なしの声】 

はい、番号２についても原案とおり可決いたしました。 

続きまして、番号３について説明願います。 

番号３ 朗読・説明 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

現地調査の報告を皆川委員よりお願いします。 

雪のため近くまで行けませんでしたが、前から使っていたの

も確認しているので、何の問題はありません。 

何の問題もないということですので、よろしいでしょうか。 

【全員異議なしの声】 

はい、番号３についても原案のとおり可決いたしました。続

きまして番号４の説明を事務局よりお願いします。 

番号４ 朗読・説明 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

現地調査の報告を皆川委員にお願いします。 

ここも雪のため道路から見てきましたが、元々使っていたの

で問題ありません。 

説明が終わりましたが、いかがでしょか。 

【全員異議なしの声】 
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事務局長 

     

事務局 

 

 

    議  長 

 

        議  長 

 

 

 

議  長 

 

 

議  長 

 

 

事務局長 

 

    議  長 

 

議  長 

 

     

 

    議  長 

 

議  長 

 

    議  長 

はい、番号４についても原案のとおり可決いたしました。続

きまして番号５の説明をお願いします。 

番号５ 朗読・説明 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

ここは、再設定のため現地調査をしておりません。所有者は 

* **さんでしたが、相続で**さんになっており再設定なんで

すが所有者が変わっています。 

再設定なので問題ありませんね。よろしいですか。 

【全員異議なしの声】 

はい、番号５についても原案のとおり可決いたしました。 

続きまして、番号６について事務局より説明願います。 

番号６ 朗読・説明 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

ここについても、再設定ですので現地調査はありませんが、

よろしいですか。 

【全員異議なしの声】 

はい、ありがとうございます。番号６についても原案のとお

り可決しました。続きまして番号７の説明を事務局よりお願い

します。 

番号７ 朗読・説明 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

これも全く問題ございませんよね。よろしゅうございますね。 

【全員異議なしの声】 

はい、ありがとうございます。番号７についても原案のとお

り可決しました。 

続きまして番号８～１１まで、一帯となっている土地であり

ますので、一括で説明願います。 

番号８～１１まで一括 朗読・説明 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

再設定ですので、よろしいですか。 

【全員異議なしの声】 

番号８から１１まで原案のとおり可決いたしました。 



 

    事務局長 
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議    長 

２番 皆川委員 
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２番 皆川委員 

議  長 

 

事務局長 

 

 

 

 

 

議  長 

続きまして番号１２の説明をお願いします。 

番号１２朗読・説明 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

こちらも問題ないですね、よろしいですか。 

【全員異議なしの声】 

番号１２についても原案とおり可決しました。続きまして番

号１３について事務局より説明願います。 

番号１３ 朗読・説明 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

現地調査の報告を皆川委員にお願いします。 

報告します。以前は**さんが使っていたということでしたが、

今回、***さんが借りるということです。問題ないと思います。 

現地調査の報告が終わりました。いかがでしょうか。よろし

ゅうございますね。 

【全員異議なしの声】 

はい、番号１３についても原案のとおり可決いたしました。 

続きまして、日程第９議案第５号「農用地利用集積（使用貸

借）についてを上程いたします。事務局より説明願います。 

議案第５号 朗読・説明 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

現地調査の報告を皆川委員よりお願いいたします。 

前から借りている農地の続きで、問題ありません。 

説明が終わりましたが、いかがでしょうか。 

【全員異議なしの声】 

はい、議案第５号につきましても原案通りと可決いたしまし

た。 

続きまして、議案第６号「国有地の農地判定に係る照会につ

いて」を上程いたします。事務局より説明願います。 

議案第６号 朗読・説明 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

現地調査の報告を加藤委員よりお願いします。 

議案第１号の番号２と同じ状況です。判断をお願いします。 



３番 加藤委員 

議  長 

 

    議  長 

 

 

事務局長 

    議  長 

 

 

    議  長 

 

 

 

 

先程の＊＊＊＊＊＊の状況と同じですが、いかがでしょうか。 

【全員異議なしの声】 

はい、それでは現況は農地ではないと判定いたします。 

続きまして、議案第７号「令和７年度最適化活動の目標の設

定等について」を上程いたします。事務局より説明願います。 

議案第７号 朗読・説明 

説明が終わりましたが、毎年の目標でありますが、いかがで

しょうか。 

【全員異議なしの声】 

はい、議案第７号についても原案のとおり可決しました。 

本日付議されました議案につきまして、全議案可決いたしま

した。ありがとうございました。 

 

 

 
森町農業委員会規程第１９条第２項の規定により署名する。 

森町農業委員会会長 宮本 秀逸 

議事録署名委員 
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